

# LA ESTAMPIDA DE LOS BÚFALOS

# BÚFALO

AGENCIA INFORMATIVA  
Nuevo periodismo

**BÚFALO**  
VÍCTOR ISLAS PARRA  
DIRECTOR GENERAL

ESCRÍBENOS:

estampidabufalo@gmail.com / bufaloislas@yahoo.com.mx  
(686)-4-15-79-39 (solo mensajes)

Fecha: 12 de Diciembre de 2024



**La productora independiente CRONOS**, a cuyo frente se encuentra el empresario **AMADO CRUZ ANGUIANO** (en la foto, a pierna cruzada), transmite sábados y domingos en las canales 45 y 45.2 de TV, en radio y YouTube, un estupendo programa con temas sobre la historia de Tijuana, aunque en 2025 crearán un innovador esquema de producción con trabajos de relevancia nacional. En la foto, en plena producción. (más información en esta edición)



**El senador ARMANDO AYALA** celebró la decisión del gobierno mexicano de aplazar por seis meses el cobro de derechos a turistas que arriben en cruceros a nuestro país. Hay que recordar que durante la discusión de la Ley Federal de Derechos 2025 en el Senado, propuso una reserva al artículo 8 fracción I, para eliminar o aplazar el impuesto. Solamente el puerto de Ensenada registró 320 arribos de cruceros con 1 millón 6 mil pasajeros en 2023, posicionándose como el tercer puerto con más arribos de cruceros y pasajeros a nivel nacional, "es por ello la importancia de esta decisión atinada de aplazar el cobro", enfatizó.

**MEXICALI.** -Leímos una nota del periodista **BENJAMÍN PEÑA Jr.**, en su portal informativo, con sede en Tecate, donde el diputado del PVEM, **JORGE RAMOS HERNÁNDEZ**, confirmó que ya está

en la cancha de la comisión de seguridad que era "detective de la secreta", no le cobraban el piperín. ¡verdadero! - - - Los que han dado una sorpresa desde Tijuana, son los responsables de la productora independiente CRONOS, un interesante proyecto cuyo producto estrella es precisamente CRONOS, el mejor programa de temas históricos que se haya producido en Baja California.

Liderado por **AMADO CRUZ ANGUIANO**, reconocido desde hace décadas en su faceta empresarial, en la industria gastronómica, de espectáculo y deportiva en el basquetbol profesional y box, el proyecto CRONOS nació con temas de historia local de Tijuana en ocasión de su fundación, pero ya preparan un ambicioso programa de producción para 2025, con programas de relevancia nacional. Por lo pronto se han lucido con los programas de la segun-

da temporada, dedicados a los temas de historia ancestral de la península, comenzando con la presencia de los dinosaurios, hasta los pueblos originarios de Baja California, pasando por el proyecto misionero y su influencia en identidad peninsular.

Por **ALFREDO MENDOZA** Los ciudadanos que participarán en la elección de magistrados y jueces en el mes de junio de 2025, tal como lo aprobaron las cámaras de senadores y diputados, recibirán la friolera de siete boletas. De las siete papeletas, tan sólo en una habrá más de 20 nombres a considerar. ¡Créalo! Hagan de cuenta que, al arribar a las urnas, les entregarán un ejemplar de aquellos populares álbumes de luchadores, pero acá será sin



**DAVID RODRÍGUEZ**, Vocal Ejecutivo del INE en el 03 distrito electoral, con sede en Ensenada.

¡Échense este trompo a la uña!

**SIETE BOLETAS RECIBIRÁ CADA CIUDADANO PARA VOTAR POR MAGISTRADOS Y JUECES**  
Verán un "chorizo" de nombres y el cargo para el que contienen

la máscara distintiva de cada participante. Solo verán un listado de nombres y el cargo para el que contienen. Y si ya desde hoy podemos anticipar un proceso muy complicado, agréguele que el número de casillas a instalar por las autoridades electorales se reducirá en más de un 50 por ciento.

**DAVID RODRÍGUEZ GARCÍA**, vocal ejecutivo del INE para el 03 distrito electoral, dijo que de casi 600 casillas que se instalan en este distrito

en Ensenada para votar por representantes populares (gobernador, alcaldes, senadores, diputados, etc.), para la elección de los integrantes del poder judicial apenas se montarán unas 240. Lo anterior, explicó, por la reducción que sufrió el presupuesto autorizado para la elección. Menos presupuesto, menos casillas, más candidatos, más desinformación. ¡Bonita elección nos espera! ¡Otra vez!

Mayola Gaona:

## "TRABAJEMOS POR UN TRATO DIGNO Y MÁS HUMANO PARA LAS Y LOS MIGRANTES"



La diputada **MAYOLA GAONA**, quien aparece aquí vestida de blanco, participó en la sesión de la Comisión de Asuntos Fronterizos y Migratorios del Congreso del Estado, donde el tema principal fue el parlamento migrante 2024, y la participación de la Asociación Espacio Migrante, A.C. y el Instituto para las Mujeres en la Migración (IMUMI, A.C.), organismos que trabajan en la defensa de los derechos humanos de personas en situación de movilidad. El parlamento migrante 2024, tiene fortalece el liderazgo de personas migrantes, incluidas niñas, niños y adolescentes, para que sus voces sean escuchadas y se creen espacios de participación donde todas y todos estén representados. "Trabajemos por un trato digno y más humano para las personas migrantes", dijo **MAYOLA**.

El ex oficial mayor del Gobierno del Estado y ex delegado de la Secretaría de Relaciones Exteriores, **JOSÉ LUIS NORIEGA BARCÁRCEL**, envió el siguiente mensaje:

"Estimado Víctor, además de felicitarlo por su prestigiado trabajo diario con la estampida de los búfalos, le agradezco la mención a mi padre en la sección de las Memorias del Nácori. Reciba afectuoso abrazo y mis mejores deseos para este fin de año y el siguiente. salud y felicidad para todos en su familia".



Por **RAFAEL MENDOZA MADRID**  
**Las Memorias del Nácori**

Las Memorias del Nácori

**Profesora Gloria Rosado Cazares** y su gran legado social y político

Por **RAFAEL "Nácori" MENDOZA MADRID**

Aunque fue en calidad de suplente de **SAMUEL RAMOS DÍAZ**, a la Profesora **GLORIA ROSADO CAZÁREZ**, le tocó la oportunidad histórica de ser la primera mujer diputada local, representando al Segundo Distrito Electoral de Mexicali, a partir del 20 de abril de 1954, siendo Gobernador del Estado, **BRAULIO MALDONADO SÁNCHEZ**. El diputado propietario falleció en un accidente automovilístico en una carretera del Valle de Mexicali. A la respetable Maestra, una mujer de baja estatura y de complejión robusta, muy activa e inquieta, la conocí cuando vivía ella por la Avenida Reforma, en la Ciudad de Mexicali, a donde había llegado muy joven en 1924 del interior de la República, con su título de Maestra en Educación Básica, lo que le permitió darse de alta en la Escuela Primaria "Netzahualcóyotl" de Pueblo Nuevo, donde luego llegó a ocupar la Dirección General, aunque también enseñó en la legendaria Escuela Primaria "Leona Vicario". Su reconocida trayectoria le permitió desempeñarse como Jefa del Tribunal para Menores del Estado. Luego de haber forjado un valioso legado dentro del quehacer educativo y comunitario de Baja California. La ameritada Maestra falleció aquí, en su tierra cachenilla por adopción, en 1974. Su nombre figura en la Sala de Honor de Mujeres Pioneras y Forjadoras de Baja California del Congreso Local.

**CASA UMBRAL**  
VALLE DE GUADALUPE, B. C.  
f @ CASAUMBRA  
www.casaumbra.com

**ENSENADA.** La alcaldesa, **CLAUDIA AGATÓN MUÑOZ**, compensó su llegada tardía al evento de aniversario del periódico El Vigía, con un mensaje hartamente esperanzador. Y es que la muniñe avizoró tiempos buenos para Ensenada, para su desarrollo, para su modernización y, como consecuencia, para sus habitantes. Agatón destacó una inversión millonaria por parte del gobierno federal para los puertos de El Sauzal y Ensenada,

**ENSENADA**  
TIERRA MAJESTUOSA

la construcción de un tercer carril que comunique con el recinto portuario, el proyecto habitacional, comercial e industrial "Ciudad Jatay", y la eliminación de los olores desagradables que emanan de plantas pesqueras. Reconoció que su tarea como presidenta municipal no ha sido nada relajada, que inclu-



**CLAUDIA AGATÓN MUÑOZ**, **ARTURO LÓPEZ JUAN** (izquierda) y la sangre joven del periódico El Vigía. La alcaldesa anunció tiempos buenos para Ensenada, con inversiones históricas y un desarrollo apuntando a la modernidad.

so ha generado incomodidad en algunos personajes que le piden llevársela tranquila, con eso de sus peticiones a otros niveles de gobierno. Pero, a decir de la primera edil, lejos de quedarse callada tocará las puertas que sean necesarias hasta que al municipio de Ensenada se le reconozca y retribuya lo que merece. De su gobierno, abundó, los ensenadenses deben esperar sólo buenas cuentas. Dio a conocer que vienen acciones emergentes para la rehabilitación de vialidades, para consolidar el desarrollo social, para volver eficiente la tramitología burocrática y para inyectarle tecnología vanguardista a la movilidad urbana. ¡Qué Ensenada, pues, se pondrá en ruta de convertirse

en una ciudad inteligente! Así pues el mensaje de **CLAUDIA AGATÓN**. ¡Les dije que resultó hartamente esperanzador!

Allá en San Quintín la regidora petista, **ASHLEY GISELLE CASILLAS GÓMEZ** y su progenitora, **GISELLE GÓMEZ SÁNCHEZ**, volvieron a provocar un sainete. Esta vez mientras ocurría la sesión extraordinaria de cabildo y donde se terminó por aprobar el presupuesto de egresos para el 2025. Madre e hija, según cuentan, intentaron abrir por su capricho y voluntad las puertas del cabildo, causando en su intento lesiones a la coordinadora de protección civil, **LILIANA GUADALUPE MUNGUÍA ACOSTA**. Esta última informó haber presentado una

**RESORT**  
**Maglén**  
www.maglenresort.com

denuncia ante la FGE en contra de la edil y su madre, por los presuntos delitos de agresión física y lesiones. No es la primera ocasión en que **GISELLE GÓMEZ** se mete en problemas, ya que días atrás fue señalada de amenazar e insultar a policías municipales. Al inicio de la administración municipal la actitud de la regidora y miembros de su familia era un vivo ejemplo de civilidad política, a tal grado que lograron posiciones para sus allegados dentro del gobierno. Pero del romance prometedor, su actitud protagonista y belicosa dio paso a un divorcio tóxico. ¡de la otrora civilidad política, olvidese!